

LUIS MUÑOZ RIVERA

Un Interesante Episodio en su Gloriosa Vida

Por Roberto H. Todd.

Según pasan los años, parece como que se agiganta más y más la figura de aquel hombre que, nacido en una pequeña aldea de la montaña, con la escasa ilustración que podía obtenerse en aquellos tiempos en la escuela elemental de su pueblo, Luis Muñoz Rivera se impuso la dura tarea de, no sólo ilustrarse en su idioma vernáculo, sino la de también aprender latín y francés y estudiar los clásicos en esos idiomas, todo eso en Barranquitas; y así resultó que, en sus mejores años, fué escritor, poeta y periodista, y bueno en las tres actividades, y además, líder de su pueblo; en fin, todo lo que se había propuesto ser en esta vida.

Cuando aún no había cumplido 40 años de edad, vió Muñoz el objetivo de su vida cubierto por el triunfo, pues se encontraba ocupando el puesto de Presidente del Gabinete Autónomo. Relatar estos hechos después de los años transcurridos, es tarea fácil; pero a Luis Muñoz Rivera no le fué fácil alcanzar la gloria que se proponía. Tuvo que luchar contra extraños y propios y, como sucede siempre con todo el que propulsa una idea nueva, le salían al encuentro tropiezos constantes, los que tenía que vencer, sin preocuparse de cuántos eran sus contrarios. Entre las muchas cosas en la vida de Luis Muñoz Rivera, hemos encontrado, casualmente, un interesante episodio, que vamos a relatar.

--- o ---

Tenemos a mano sobre nuestro escritorio la notable obra de nuestro ya desaparecido y muy querido amigo Don Angel Rivero Méndez, ex-Capitán de Artillería del Ejército Español, publicada en diciembre de 1922, bajo el título, "Crónica de la Guerra Hispano Americana en Puerto Rico." Libro de consulta utilísimo para los que tienen necesidad de buscar datos históricos, lo ojeamos muy a menudo y siempre encontramos cosas interesantes que tienen que ver con la contienda bélica que en 1898 puso fin a la soberanía española en Puerto Rico.